



Reflexión de las conmemoraciones patrias

Los propósitos de las fechas departamentales y nacionales no corresponden solamente a exaltar unas acciones militares y políticas lejanas; corresponden, de igual manera, a los hechos del presente y la construcción de un mejor futuro.

Por: **Javier Hernández Salazar**
Doctor en Historia

Estos meses de julio y agosto, fueron de reuniones conmemorativas, relacionadas, todas, con una independencia que no existió y que más bien, pasamos de ser parte de un imperio, a depender y mendigar de otros países del mundo para subsis-

tir. Las celebraciones y conmemoraciones, se centraron en los temas de fundaciones y batallas.

Destacamos, Tunja y Bogotá, como las ciudades principales, la primera por ser la capital del departamento de Boyacá, la segunda, capital del país. En las galas donde se evocaron las

magnas operaciones que se desarrollaron en el continente americano durante los siglos XVI al XIX, de manera especial en el territorio cundiboyacense, se omitieron temas, establecidos como tabú, desde el siglo XVIII.

Como se expuso en escritos anteriores, las guerras napoleó-

nicas, como resultado de la Revolución Francesa, y esta misma revolución, no solo alimentaron un carácter político y militar, la economía y lo religioso, tuvo mayor trascendencia. Temas debatidos y conciliados en el palacio de Versalles desde 1700, con la proclamación de Felipe de Borbón, duque de Anjou como

Continúa página 3 →



Foto: Gobernación de Boyacá

SORTEO 0015 | 16 DE AGOSTO DE 2024

PREMIO MAYOR

\$25.000 MILLONES

PRECIO DEL BILLETE \$25.000



Bioimplant

Dental Center

TUNJA

CON ESTE CUPÓN RECLAMÉ UN 10% DE DESCUENTO

APROBAMOS TU CRÉDITO EN 5 MINUTOS

PROGRAMA TU VALORACIÓN
314 500 4153

Pioneros en la Región en Implantes Dentales con Técnica Alemana
Con Resultados Inmediatos y sin Injerto Óseo.

VISITANOS EN EL
EDIFICIO BUENAVISTA
LOCAL 4 CALLE 40 1A 71
FRENTE A LA ENTRADA 2 DE UNICENTRO

**DIRECCION GENERAL:**

JORGE ALBERTO
VALERO GÓMEZ
Cel: 315 709 95 97

GERENTE COMERCIAL

SANDRA YANNETH
MONTROYA MORALES
Cel: 311 854 13 91

REDACCION Y TEXTO

INFOMEDIA
AGENCIA DE NOTICIAS

PERIODISTAS

JAVIER HERNÁNDEZ SALAZAR
Comunicador Social y Periodista
Doctor en Historia

Profesor

JHONNY WISTON BALLESTEROS
Especialización en Cultura y Música

YENEIRA ORTEGA

Gerente VCSMedia.Net
Cel: 300 618 61 82

JORGE ELIECER VALERO

Escritor

**DISEÑO, DIAGRAMACIÓN
Y PRODUCCIÓN**

Agencia de Diseño

Servicios informativos y de fotografía
de la oficina de prensa y
comunicaciones de entidades públicas
y privadas, INFOMEDIA
VCSMedia.Net y agencias de
noticias autorizadas.

Los contenidos y opiniones de
columnistas y de pautas publicitarias
publicadas en INFOMEDIA solo
comprometen a sus autores y
ordenadores y no reflejan
necesariamente la opinión del
periódico.

Carrera 11 No. 17 - 23 segundo piso
Edificio Lumol
Tunja - Boyacá

Encuéntrenos también en:

www.infomediaprensa.com



Venezuela, demonización política, derrota al castrochavismo (i?) o negación con los Brics

Son ocho días de resonancias del fraude electoral de Maduro, del triunfo distante por más de 4 millones de votos por el candidato Edmundo González Urrutia, en un conteo aproximado del 80 % de las mesas y con un 67 % a favor del candidato de la oposición contra 30% por el actual presidente Maduro, a partir de las copias de las actas de votación de la oposición, que se subieron a una página web, para justificar su esperado triunfo; y que no son reconocidas por el CNE, que reincide en el triunfo electoral de Maduro con un 51.97% sobre 43 % para el líder de la oposición.

Increíble pero el secretario Blinken del estado norteamericano, da su credibilidad el mismo 1 de agosto, a estas actas de la oposición y reconoce como presidente elegido a Edmundo González Urrutia, y detrás de él varios estados latinoamericanos hacen lo propio, Perú, Ecuador, Argentina, Panamá, entre otros. Sólo Colombia, Brasil y México, toman una actitud prudente, buscando una solución pacífica, de reconocimiento a la soberanía nacional expresada en las votaciones y de exigir una veeduría internacional para verificar los resultados finales.

Lo que se vuelve estridente es la polarización ideológica que se extiende por las redes en forma mediática, se celebra el derrumbamiento de un proyecto aliado a las ideas socialistas o revolucionarias; este proyecto iniciado hacia 1999 con Hugo Chávez, y que no han podido hacer retroceder, en muchos intentos, desde 2005, 2012, 2019 (Guaido), y ahora con Edmundo González U.; haciéndolo ver como una dictadura permanente. Al



Jorge Eliecer Valero G.
(Escritor).

momento, EEUU declara objetivo militar a Maduro y otros líderes del Gobierno, como el jefe de las fuerzas armadas Diosdado Cabello, entre otros, poniendo valor de recompensa a sus cabezas 15 y 10 millones de dólares. Y orden de captura por delitos de tráfico de drogas, sobre un supuesto cartel de los "soles". Esto sólo muestra que no tiene expedita una intervención, por las alianzas de Venezuela.

Lo mediático es el rotulo "fraude", "dictadura", y se espera que todo el mundo lo repita, y si que lo logran, pero no somos capaces de ver que realidad esta detrás. Hay un miedo de los EEUU a que otros países se encausen por un camino similar y es lo que ha mostrado la tendencia de países como México, Brasil y Colombia. Aunque el progresismo no sea de tendencias socialistas, así lo macartiza el establecimiento, y ha volteado procesos democráticos populares como los de Ecuador y Bolivia, al menos este último con manías constitucionales sobre fraudes no probados, como el caso de Evo Morales.

No quiere decir estas apreciaciones, que no veamos problemas en la forma de gobernar y de dirigir las economías, allí donde no se

puede y no es correcto tomar el catecismo ortodoxo de las izquierdas, o donde la imposibilidad de los consensos y la participación, son asumidos por una casta o burocracia estatal partidista. El discurso marxista, brilla en un contexto que no es propiamente en unas economías atrasadas y de corte precapitalista, con visos muy nuevos como el caso colombiano de influencia del narcotráfico, con condiciones muy específicas, que no tienen una respuesta de bolsillo. Pero al menos debemos tender la suficiencia de identidad para revertir y buscar nuestras propias soluciones, ese es un mínimo de condiciones políticas diplomáticas que debemos hacer respetar.

A estas alturas, los venezolanos saben del precio de su petróleo y los desequilibrios de su industria petrolera y de gas, pero están en todo su derecho de poder determinar en que forma lo utilizan, y al paso de estas presiones, EEUU esta alejando las mismas posibilidades de su comercio y llevando a la injerencia de otros mercados, no es un problema ideológico sobre un mercado (i?). Pero si no fuera por el respaldo ruso, chino e iraní, Venezuela no estaría en manos del chavismo, eso es totalmente comprensible.

Es deplorable el atraso en la suficiencia de verificación de los resultados electorales, sean cuales sean las razones, sin embargo, no se puede imponer la sospecha como razón de descalificación del proceso electoral.

Igual tiene sus tiempos legales constitucionales y sus organismos de verificación y control, y han de poder ser señalados a la comunidad internacional sino quieren caer en una farsa.



VCS MEDIA.net
Viviendo con sabiduría

SITIO WEB

✉ vcsradionline@gmail.com
☎ (+57) 300 204 7797 - 300 618 6182
📷 [instagram.com/vcsradi/](https://www.instagram.com/vcsradi/)
✕ twitter.com/radio_vcs
▶ [youtube.com/@vcsradi435](https://www.youtube.com/@vcsradi435)
📘 [facebook.com/radio.vivir.sabiduria.vcs](https://www.facebook.com/radio.vivir.sabiduria.vcs)

Recuperando la esencia de la humanidad...



Foto: Alcaldía de Sutatenza

[Viene de Página 1](#) ←

Rey de España, apoyado por Luis XIV, Rey de Francia. El primer Borbón, Felipe V, consolidaba la unidad entre España y Francia, hasta la toma de la península por parte de Napoleón en 1808. Pero además de lo político y económico, el propósito fue dividir y contrarrestar el poder que fortificó a España, por parte de la Iglesia Católica. Unidad social y cultural que hacía impenetrable al Imperio Español.

mala utilización del lenguaje, aclaro, cuando expongo de religiosos, me refiero a hombres y mujeres. Todos participaron activamente y de muchas formas.

Recordemos, además que, por lo general, las actividades de auxilio a los pobres y desamparados, lo hicieron los religiosos, así como la mayoría de diligencias referentes a la salud, asistencia a enfermos y demás.

Por último, se omitió el reconocimiento a la participación de un significativo número de pobladores, hombres, mujeres y niños, mestizos, indígenas, negros, mulatos y demás grupos humanos que se mezclaron, llevados por el amor y la naturaleza que, permitió juntarnos para crecer como sociedad e integrados en una humanidad incapaz de superarse a sí misma con humildad e inteligencia. El

tiempo y los adelantos tecnológicos, nos han deshumanizado; en su afán de poder, el humano intolerante, ha sido expuesto a los instintos más bajos, desatendiendo el razonamiento e inteligencia otorgada por gracia de Dios, o de la forma como quieran llamar al ser supremo creador de nuestro mundo y universo. La soberbia, ha puesto fin al temor, el respeto por los semejantes y la naturaleza, ha quedado en el olvido. La mediocridad lidera el mundo..

La ciencia, creada por el hombre y dispuesta para superar sus limitaciones, solo ha sido utilizada para la destrucción; y aquella que tiene la posibilidad de mejorar la calidad de vida, para construir un mundo mejor para la humanidad, es acaparada por unos pocos, como si fueran a existir eternamente, en un mundo temporal. Por tanto, estas fechas patrias, son motivo de reflexión, no sólo por los aparentes logros obtenidos, sino para recapacitar sobre las adversidades, creadas por el mismo mortal y que llevan a la autodestrucción. Ese es el futuro de las nuevas generaciones que conmemoran fechas con muchas incógnitas.

Por tanto, las batallas conmemoradas en Boyacá, deberían tener gran connotación religiosa, algo que ha pasado inadvertido en la gran mayoría de reminiscencias. De forma constante, se advirtió tanto en los discursos como en los actos protocolarios, la exaltación militar y política, pero quedaron por fuera protagonistas relevantes como las congregaciones religiosas y los sacerdotes diocesanos que participaron de manera muy activa, de manera especial porque, quizás, como ocurrió con la población civil, unos religiosos y sacerdotes, estaban a favor y otros en contra de la monarquía. Ahora bien, en este tiempo de distorsión y



Foto: Gobernación de Boyacá

El privilegio de llegar a la tercera edad



Foto: FReepk.es

Por: Adriana Ramos Ballesteros
 Psicóloga especialista en gerencia de Talento humano

Dice el adagio popular: “Quien no escucha concejos; no llega a viejo” y mucha razón tiene la frase cuando pensamos que llegar a la tercera edad más que ser un sacrilegio es un privilegio que trae consigo sabiduría, tranquilidad y confianza

Todos en algún momento pensamos si llegaremos a cierta edad o como terminaremos la vida; no es ajeno sentir temor e incertidumbre con la llegada de la vejez, pero últimamente esto se ha convertido en un angustiante proceso que deja ver lo poco

informados o el poco conocimiento que tenemos sobre la tercera edad que no es más que una parte del ciclo vital de todo ser humano; así como lo es la juventud o la adultez.

Vemos como cada día crece el temor de envejecer; apoyado por las redes sociales que acrecientan ese miedo a que debemos mantener la juventud a toda costa, arriesgando aun la vida o la salud, porque es horrible ser viejo, que más vale llegar a la vejez con dinero porque si no la pasaremos terrible y que los hijos no nos van a querer si no es con dinero; cuando debe ser todo lo contrario: enseñar en las familias que las personas de la tercera edad merecen mayor atención y cuidado.

Contrarrestar este fenómeno que crece cada día mas con el crecimiento de los medios de comunicación, de la tecnología, los avances científicos etc., debe estar enfocado en educar a las personas a conocer mas sobre los cambios que naturalmente nuestro cuerpo tendrá y como afrontarlos, de manera que entre mas información de

calidad se difunda al respecto menos resistencia tendremos con la vejez.

La OMS (Organización Mundial de la Salud), ha difundido hasta el cansancio que los buenos hábitos de vida como el ejercicio, la sana alimentación y el descanso, son prioritarios y que permiten en el futuro tener una vejez plena, con una buena salud, sintiéndose útiles, activos, enérgicos y con una esperanza de vida mayor a la que inicialmente se tenía.

La invitación entonces es a pensar ¿a que le tememos? ¿Es realmente el miedo a envejecer lo que nos frena y nos confunde en querer mantener la juventud a pesar de todo o el temor a envejecer es por lo que recibiremos como consecuencia de nuestras acciones pasadas? Envejecer no debe ser un problema por que hace parte de la vida como respirar, si quieres llegar a esa tercera edad como lo imaginas, entonces trabaja por ello y siembra eso que quieres ver reflejado a tus 70 u 80 años.



Foto: Adriana Ramos Ballesteros

Yency Constanza Tíga Vargas

☎ (57) 3202212940

✉ yencytiga@gmail.com

📘 Yency Tíga

Tunja Centro Comercial 450 Años Local 224



Ruta de Atención Psicológica

- Terapia individual.
- Terapia de familia.
- Terapia de pareja.
- Primeros auxilios psicológicos.
- Terapia en niños, niñas y adolescentes.
- Hábitos para la salud mental.

Gobierno de Boyacá invierte en la lactancia materna para contribuir a la salud y bienestar de las futuras generaciones

“En agosto, Mes de la Lactancia Materna, se busca resaltar la importancia de promover, proteger y apoyar este tipo de alimentación, especialmente en tiempos de emergencias y crisis, para reducir las desigualdades.”

Por: **Lorena Quintana (UACP)**
 Unidad Administrativa de Comunicaciones y Protocolo. Gobernación de Boyacá

La Gobernación de Boyacá trabaja para cerrar la brecha de desigualdad y garantizar que todas las familias, sin importar su situación, puedan acceder a la información y el apoyo que necesitan para amamantar.

Por esa razón, en agosto, no solo se celebrará la Semana Mundial de la Lactancia Materna, sino el mes donde la gestora social de Boyacá, Daniela Assis, la Secretaría de Integración Social, la Oficina Asesora para la Primera Infancia y la Secretaría de Salud, explorarán soluciones posibles y se unirán con los diferentes actores departamentales y municipales para realizar un trabajo mancomunado en pro de promocionar, proteger y apoyar la práctica de la lactancia materna en el departamento.

“A nivel mundial la mayoría de las mujeres optan por amamantar a sus hijos, reconociendo los múltiples beneficios que la lactancia materna aporta a ellas y a sus bebés: sin embargo, pocas pueden amamantarlos durante el tiempo que desean, especialmente aquellas que cuentan con menos recursos, tienen menor nivel educativo o viven



Foto: SecSalud Boyacá Mamás del Bicentenario

en zonas marginales”, señaló Gloria Patricia Avello Bolívar, referente de la Dimensión de Seguridad Alimentaria y Nutricional en la Secretaría de Salud de Boyacá, Gloria Patricia Avello Bolívar.

La funcionaria aseguró que estas desigualdades están impulsadas por diversos determinantes que van desde la falta de políticas eficaces de alimentación del lactante y de los niños y niñas pequeños, pasando por la contundencia de acciones del sector salud para suministrar procedimientos que mejoren las prácticas de la lactancia materna, como el contacto piel a piel, la lactancia en la primera hora de vida, el alojamiento conjunto y la lactancia a demanda, al igual que el incumplimiento en las licencias de maternidad y paternidad, la falta de apoyo laboral y comunitario que incluye la no disposición de espacios adecuados en el entorno laboral para amamantar a los bebés, el marketing agresivo y engañoso de

fórmulas lácteas comerciales, las prácticas culturales y el deficiente acompañamiento educativo a las familias lactantes, entre otros.

Ahora bien, la Encuesta Nacional de la Situación Nutricional de 2015, reveló en Colombia una disminución preocupante en la tasa de lactancia materna exclusiva durante los primeros seis meses de vida. Entre 1995 y 2005, esta tasa aumentó del 11.4% al 46.8%, pero en la última década se ha reducido al 36.1%. Este descenso es aún más pronunciado en los primeros meses de vida: solo el 51.6% de los niños y niñas de 0 a 1 mes reciben lactancia materna exclusiva, cifra que cae al 33.5% a los 3 meses.

“Este año el lema propuesto por la Alianza Mundial para la Lactancia Materna (WABA) es ‘Cerrando la brecha: apoyo a la lactancia materna en todas las situaciones’. Nos encontramos en un momento clave para promover un impacto positivo

desde los diversos roles que cada uno de nosotros ejerce en la comunidad. La meta es que, en el marco de la celebración de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, logremos disminuir las brechas existentes y generemos espacios propicios donde cada madre y familia lactante se sientan libres de amamantar sin temor ni restricción alguna”, destacó Avella.

La lactancia materna es mucho más que una simple elección, es un derecho fundamental que garantiza a los hijos un comienzo de vida saludable y lleno de amor. Amamantar no solo proporciona la nutrición óptima para los bebés, también fortalece el vínculo entre madre e hijo y tiene innumerables beneficios para la salud de ambos.

El Gobierno de Boyacá hace un llamado a todos los actores involucrados a trabajar en los siguientes mensajes clave:

- Es crucial proporcionar apoyo

Viene de Página 5 ←

durante la primera semana de vida del bebé, ya que la falta de apoyo en este periodo afecta negativamente la intención y prevalencia de la lactancia materna.

- Los grupos y redes de apoyo a la lactancia materna, basados en la metodología del 'apoyo entre iguales' o 'de madre a madre' son esenciales para proporcionar información y apoyo a todas las mujeres que desean amamantar. Estos servicios, gratuitos y voluntarios, deben estar disponibles para todas las madres lactantes y sus familias.

- Garantizar que todas las madres tengan acceso a recursos de información y apoyo para amamantar con éxito es fundamental. Esto incluye apoyo durante el inicio de la lactancia y la transición de la madre al mercado laboral.

Así las cosas, la invitación a los y las boyacenses es a invertir en las mujeres y en la protección de la lactancia materna.



Foto: Freepek.es

Esto implica movilizar el apoyo social, los sistemas y servicios de salud, el apoyo familiar y comunitario, y los lugares de trabajo propicios para favorecer la lactancia materna a través de mayor inversión y recursos.

Finalmente, es importante formar a los profesionales de la salud para que tengan los conocimientos y habilidades necesarios para apoyar a las mujeres en sus decisiones de amamantar. Las familias deben tener acceso a recursos de

información y apoyo comunitario que les permitan tomar decisiones libres e informadas sobre la alimentación y crianza de sus hijos.



GAN JING WORLD

La plataforma en línea de más rápido crecimiento



Una comunidad digital verdaderamente positiva y vibrante, llena de contenido sano, libre de violencia explícita, sexo, crimen y comportamientos dañinos.



GanJingWorld.com



Tecnología Para La Humanidad



Contenido Sano Para Todos



Algoritmo No Adictivo

Los jóvenes del Departamento se reúnen en garagoa



Foto: CMJ de Garagoa

Por: Fernando Rodríguez

Periodista Alcaldía de Garagoa

Con el estallido social en Colombia entre los años 2019 y 2021 que llevo a la juventud a tomar el liderazgo en temas que desde las comunidades venían generando mella y que con la reforma tributaria sumada a la de educación superior detonan en el país una de las más grandes protestas y manifestaciones de inconformismo frente a las políticas de estado; que sumada, a la pandemia generan al interior de los grupos juveniles el rebose de la calma y la paciencia a la que el pueblo estaba acostumbrado. Ese letargo se rompe con la voz de los jóvenes a nivel nacional; llamado, al que Garagoa no fue indiferente.

“ALZA LA VOZ GARAGOA” demostró que el poder de la manifestación pública arraigada en el inconformismo y la falta de oportunidades, no solo estaba presente en otros lugares, sino que desde el territorio mismo, que los jóvenes garagoenses caminan a diario, se tenía que decir o gritar, para ser oídos tras las situaciones que les aquejan a todos por igual. Es así, como la juventud del Valle de Tenza y de su capital se hizo

notar, alzando la voz en el departamento y la nación. Con este recorrido a la memoria que deja sin profundizar labores desarrolladas por los jóvenes en el cuidado del medio ambiente, la prevención del consumo de drogas, el trabajo artístico, deportivo, en astronomía, de intercambio cultural, de semillas a nivel rural, urbano y las labores sociales que los colectivos han venido aportando, el Consejo Municipal de juventud (CMJ) como un mecanismo autónomo de participación y la Plataforma municipal de juventudes, se postulan y logran traer uno de los eventos más importantes del departamento con más de 420 participantes, esta vez alzando la voz desde Garagoa.

La Asamblea Departamental de Juventudes 2024 en Garagoa, que durará tres días, incluirá actividades culturales y académicas, siguiendo las líneas estratégicas del plan de desarrollo departamental. Garagoa fue elegida como sede por su capacidad logística y apoyo institucional.

“Tendremos una articulación con el consejo de juventudes indígena, vamos a hacer un intercambio de semillas, nos

estará acompañando un lingüista donde estaremos hablando de la lengua Muisca-Chibcha, vamos a tener presentaciones de las escuelas de danza del municipio y vamos a articular otros temas más de la cultura urbana como son el Freestyle y el BMX, que realizan jóvenes que no están ligados a ningún tipo de condición de educación superior o instituciones de educación básica” Indico, Salomé Rebellón Barreto, Consejera municipal de juventud y una de las coordinadoras del evento. El secretario de Cultura, Hugo Fernando Moreno Fernández,



Foto: CMJ de Garagoa

destacó el liderazgo juvenil y el apoyo de la administración municipal. Anunció que 420 jóvenes se reunirán en Garagoa del 23 al 25 de agosto, consolidando la proyección de la ciudad como un centro de desarrollo comercial, turístico, empresarial y humano en Boyacá, impulsando el crecimiento económico del municipio.

Dentro de la programación, se contó con la participación de entidades gubernamentales a nivel regional, departamental y nacional, incluyendo CORPOCHIVOR, ministerios de agricultura, educación y cultura, así como representantes de universidades. Se fomentó el emprendimiento juvenil con una rueda de negocios donde los jóvenes presentaron sus proyectos a empresas e instituciones. La consejera municipal de juventud mencionó que se organizó un rally para destacar puntos culturales del municipio, como la historia de Mamapacha y los amasijos tradicionales. El domingo se presentará la propuesta consolidada resultado de estas actividades.

El alcalde Julio Ernesto Sanabria destacó la importancia de los procesos que se están llevando a cabo en Garagoa, enfatizando el apoyo de la alcaldía a las iniciativas juveniles que benefician tanto a Garagoa como al Valle de Tenza. Señaló los avances en la consolidación de sectores como la educación, el turismo y el emprendimiento.

Qué NO debemos enseñar a nuestros hijos: errores comunes en la crianza



VCS
 MEDIA.net
 Familia y Valores

Foto: VCSMedia.Net

Por: **Katia Comas**

Para VCSmedia.net e Infomedia.com.co

Existen algunos errores en la crianza los cuales afectan el desarrollo físico, mental y emocional de los niños, y como padres, solemos ser los primeros en aplicar y enseñar estos errores. Por ello es importante corregirlos para evitar problemas y preocupaciones a futuro. !Descúbrelos!

La labor de ser padre es una de las tareas más trascendentales y con grandes retos para una persona. Guiar a los pequeños hacia un futuro saludable y acertado requiere de paciencia, amor y mucha conciencia de las acciones que pueden afectar negativamente su desarrollo.

Sin embargo, hay algunos errores comunes en la crianza que pueden generar graves consecuencias en el progreso y desarrollo de los niños, los cuales abordaremos en este artículo apoyados de diferentes fuentes y estudios que confirman porqué es importante corregir estos errores.

1. Normalizar lo dañino e ilegal: Alcohol, sobornos, mentiras y violencia.

Uno de los más graves errores que cometen algunos padres es normalizar el consumo de alcohol a temprana edad, cuando permiten que los niños prueben bebidas alcohólicas o presencien su consumo frecuente en casa. De esta manera envían un mensaje confuso sobre lo que es aceptable y saludable. Estudios como el publicado en la revista "Addiction", señalan que el consumo temprano de alcohol aumenta el riesgo de dependencia, problemas de comportamiento y dificultades en el aprendizaje.

Inducir a los niños a sobornar o mentir para obtener lo que desean. Estas acciones pueden parecer inofensivas a corto plazo, pero a largo plazo, suelen fomentar la falta de ética, la deshonestidad y la manipulación para alcanzar sus objetivos. Un estudio publicado en la revista "Child Development", sugiere que los niños que

2. Promover valores que corrompen: Materialismo, superficialidad, falta de ética e irresponsabilidad.

Inculcar valores como la bondad, la honestidad, el respeto y la responsabilidad son importantes y necesarios en el mundo actual donde el materialismo y la superficialidad parecen reinar. Cuando se fomenta la idea de que el valor de las personas reside en sus posesiones materiales o en su apariencia física, puede generar una visión equivocada de la vida y afectar negativamente la autoestima del niño o del adolescente. Un estudio publicado en la revista "Journal of Personality and Social Psychology", encontró que los niños que crecen en un entorno materialista tienen mayor riesgo de desarrollar problemas de ansiedad, autoestima y depresión.

Los padres deben inculcar valores éticos y legales en sus hijos permanentemente.

Enseñar a los niños a actuar de manera deshonesto o sin integridad puede tener graves consecuencias en su futuro personal y profesional. Por lo tanto, enseñar o involucrar a los niños en actividades ilegales como el robo, el tráfico de drogas o la corrupción es una conducta inaceptable e irresponsable. Frente a esto, un estudio publicado en la revista



Foto: Deposifotos.com



Foto: Deposiphotos.com

"Ethics and Human Behavior", encontró que los niños que crecen en un entorno donde la ética no se valora, tienen mayor riesgo de involucrarse en comportamientos delictivos y tener problemas en sus relaciones interpersonales.

Por ejemplo, conductas como:

- Conducir sin tener la edad reglamentaria.
- Autorizar a los hijos para conducir bajo la influencia del alcohol.
- Normalizar a que tengan relaciones sexuales siendo menores de edad y sin protección.
- O, a que participen en actividades peligrosas.

Todas estas conductas deben ser desalentadas y explicadas con claridad a los hijos, para no fomentar siempre las acciones irresponsables, sino, las consecuencias que pueden acarrear afectándose a sí mismos y a otros, cuando su moral y ética no es clara y aplicada.

3. Adoptar y fomentar hábitos que enferman: Mala alimentación, sedentarismo, no dormir bien y el uso excesivo de la tecnología.

La mala alimentación es un problema cada vez más

común en la infancia, y los padres juegan un papel fundamental en la formación de hábitos alimenticios saludables. Por ello, es importante ofrecer a los niños una dieta rica en consumo de frutas, verduras y alimentos integrales que generen buenos resultados para su salud física y mental. Ya que, la mala alimentación en la infancia aumenta el riesgo de obesidad, diabetes y enfermedades cardiovasculares en la adultez.

El sedentarismo, por otro lado, es un problema creciente en la generación actual de jóvenes, debe combatirse continuamente, evitando que nuestros hijos pasen demasiado tiempo frente a pantallas y fomentando la realización de actividad física regular y otras actividades que estimulen la interacción social, la creatividad y el aprendizaje.

De esta manera su desarrollo físico, cognitivo y emocional se verá impactado positivamente. Además, un estudio publicado en la revista "Pediatrics" confirma que los niños con un estilo de vida sedentario, tienen mayor riesgo de obesidad, baja autoestima y problemas de aprendizaje.

"No dormir bien", Acarrea problemas para el rendimiento escolar y bienestar de los niños, no dormir lo suficiente puede afectar su concentración, memoria, estado de ánimo y finalmente su comportamiento. Uno de los factores que afecta el sueño de los niños comúnmente, son los celulares.

Demasiada exposición los afecta no sólo físicamente, sino, los vuelve adictos en el consumo de entretenimiento. Las consecuencias de ello, son niños que se desvelan en la noche, o, niños con sueño en gran parte del día. De esta manera se aumentan los problemas de irritabilidad, aprendizaje y trastornos de atención.

4. Actitudes negativas que confunden: Intolerancia, pesimismo y falta de empatía.

Pesimismo: Los padres, con su forma de actuar, sentir y pensar, deben fomentar el optimismo, la perseverancia y la resiliencia en sus hijos ya que cuando se les enseña a tener una visión negativa de la vida puede afectar su autoestima y motivación.

Intolerancia: Animar a los hijos a practicar la tolerancia, el respeto hacia todas las personas y la aceptación de las diferencias es crucial para el desarrollo de una sociedad justa y pacífica. Los padres deben ser ejemplo de estas actitudes en su vida diaria.

Falta de empatía: La empatía es la capacidad de comprender y compartir los sentimientos de los demás. Es importante que los padres enseñen a sus hijos a ser empáticos con las personas que los rodean.

Los padres son modelos de referencia para sus hijos

Sus actitudes, comportamiento y valores impactan significativamente en el desarrollo de los niños. Por lo tanto, es crucial que sean conscientes de las cosas que enseñan a sus hijos, directa o indirectamente, y se esfuercen por transmitir conductas saludables, valores positivos y creencias éticas.



Foto: Deposiphotos.com



Foto Carlos Morales G.

Por: Carlos Morales

Hace muchos años, en una remota aldea de la India, había un joven aguador que llevaba a cabo su humilde oficio con alegría. Diariamente se le veía ir y venir por el camino del río, llevando sobre los hombros sus dos únicas vasijas, las cuales colgaban en los extremos de un palo.

Una de ellas estaba agrietada, y dejaba escapar constantemente pequeños hilos de agua que iba quedando regada por donde pasaba el mozo. La otra, por el contrario, era perfecta y cumplía a cabalidad su cometido de mantener el agua depositada en ella.

Por todo esto, mientras el aguador andaba cantando distraído, la vasija sin grietas se sentía orgullosa por cumplir adecuadamente con los fines para los que había sido creada. En cambio, la vasija agrietada vivía avergonzada de su imperfección y de no cumplir correctamente su misión, lo cual la ponía muy triste.

De manera que, cierto día, sin poder resistir más su pena, le dijo al aguador:

-Me siento muy avergonzada y me quiero disculpar contigo porque mis grietas no permiten que obtengas sino la mitad del valor que deberías recibir por tu trabajo. Deseo que me deseches y coloques en mi

El aguador y las dos vasijas

lugar una vasija perfecta, como lo es mi compañera.

El aguador meditó un instante y, con una sonrisa, le contestó:

-Cuando estemos de regreso a casa quiero que observes las bellísimas flores que crecen a lo largo del camino.

Cuando iniciaron el camino de regreso, la vasija obedeció lo que se le había solicitado y, en efecto, vio muchísimas flores hermosas a todo lo largo de la vereda. Por un instante se sintió animada ante el bello espectáculo, pero en seguida regresó su tristeza. De todos modos, al final sólo guardaba dentro de sí la mitad del agua del principio y las flores del camino no cambiaban este hecho.

El aguador, que había estado atento a su reacción, le dijo entonces:

-¿Pudiste darte cuenta de que las flores sólo crecen en tu lado del camino? Desde hace mucho tiempo había notado tus grietas, y se me ocurrió sacar el lado positivo de ellas.

Entonces, sembré semillas de flores a todo lo largo del camino.

-Por lo tanto, durante dos años, todos los días las has regado y he podido recogerlas. Si no fueras exactamente como eres, con tus cualidades y tus limitaciones, jamás hubiera sido posible crear esa belleza. Gracias a ti pude aprender que todos somos vasijas agrietadas por alguna parte. Pero siempre existe la posibilidad de aprovechar esas grietas para obtener mejores resultados de nosotros mismos. Entonces, a partir de ese día la vasija ya nunca más estuvo triste, y ayudada por el viento, acompañaba en cada viaje, a través de sus grietas, el canto alegre del aguador.

Reflexión: no debemos enfocarnos en ver solamente nuestros defectos, pues puede ser que ellos nos sean dados como una bendición para obtener los mejores frutos que podemos dar.

Cuento anónimo indio adaptado para VCSMedia.Net e Infomedia.com.co

FALUN DAFA

真

Verdad

善

Benevolencia

忍

Tolerancia



Una poderosa práctica de cultivación de mente-cuerpo que mejora la salud física y mental.

¡Enseñanza gratuita!

SITIO DE PRÁCTICA TUNJA
Frente a estadio Independencia
Domingos 7 a.m.

Contacto: 300 5686453

Falundafa.org



Facebook: Falun Dafa en Colombia

León, la constancia en la dificultad... un camino del pensar poetizante



Foto: León Mojica

Por: **Jorge Eliecer Valero**

Escritor

Hemos decidido, dedicar estos breves párrafos a uno de los más grandes poetas de nuestro tiempo, no por el simple hecho de ser Tunjano, de ser irreverente, o de encarnar un sueño libertario que desde Bolívar no nos deja en paz....

Lo hacemos y me convierto en vocero de muchos sentires, porque León demuestra a donde nos lleva aquel don Universal, del pensamiento, y con todo y desentrañar las aventuras humanas históricas decanta vivir este presente, como un inasible encantamiento con la verdad, y sólo tiene una esperanza en la expresión poética, donde el imaginario se viste de dolores, luchas, sentires de todos los colombianos y colombianas.

Muy a pesar que no seamos unos adalides de los títulos, pero en alguna manera, representa un valor para estas épocas de cambio, el hecho que nuestra intelectualidad e institucionalidad reconozca-

mos en el POETA León Humberto Mojica Salazar, un titular Honoris Causa en Historia.

Así haríamos consiente cómo los saberes, no estarían sellados en las amodorrados claustros ni tan siquiera liberales, no se congelan en los anaqueles, sino que viven y reviven el pensamiento histórico en cada uno de los héroes modernos, y humanos que somos cualesquiera de los colombianos de a pie.

León no es uno cualesquiera de los colombianos de a pie, pero nos representa. Basta oírle sus disertaciones sobre Bolívar, quizá el poema “una rama de olivo para el futuro” en su nombre, nos ayude a pensar donde está la historia, si atrás como forma anquilosada o de par en par el presente en nuestras carnes y sueños.

El juramento en el Monte Sacro, y más adelante la Carta de Jamaica, ¿señalan la tarea fundamental como respuesta a la pregunta que nos acorrara

aún, de cuáles son las mayores dificultades para lograr una vida en independencia y autonomía?, en aquel caso de la corona española. A lo que responde Bolívar, que debe ser precisamente el trabajo con la cultura que llevaba 300 años de taladrar nuestras conciencias hacia horizontes de sacrificios sin razón.

Y seguiremos oyendo a León, comentando el ascenso del Libertador a Pativilca, como un encuentro surrealista con la coronación como Rey de América, que le endilgaban los bolivianos, y ante lo cual, con ayuda de Sucre puede pasar semejante pesada corona de

oro a Córdoba. Ni codicia ni absolutismo, en el triunfo de nuestro libertador. Resuena e insiste León en nuestras conversaciones, ante este presente atribulado por faenas internacionales, el ejemplo del congreso anfictiónico de las ciudades griegas, el llamado a la Integración de las ciudades, ejemplo de madurez políticas para el presente promovido por Filipo, en el siglo IV antes de nuestra era.

Debemos igualmente hacer mención, a lo afortunado de los encuentros políticos de la vida de León, en su paso por la Nacional, aquella bohemia de los 70 y 80's bogotana, inspiraban disciplina, sueño y pasión, y estos aportes no faltarán en su devenir cultural. Cine, periodismo, militancia, son el fragor de unos versos, que, como la balada de los derechos humanos, o el regreso del vaquero americano, pudieron tomar más de un semestre de reflexión.

Por último, un sueño que está en ciernes en nuestro Poeta, la incursión en la novelística corta, con “apocalipsis para desechables”, sólo voy a referir el leiv motiv en cuanto a la historia, esta vez dentro de la novela, haciendo alusión al relator del octavo y último viaje de Simbad el Marino, hecha por un mendigo de Damasco, recogido desprevenidamente en dicha tripulación. ¿Quién nos cuenta la historia? Esta vez León Mojica.

Gracias.



Foto: Jorge Eliecer Valero

Los globos de Ráquira, Boyacá, llegan a Hungría



Foto: Deisy Garzón y Nelson Garzón

Por: *Javier Hernández Salazar*

El equipo del Club Deportivo Aerostático, Colombia Balloons, único inscrito profesionalmente en el país, compete representando a Boyacá y Colombia, en uno de los eventos internacionales más importantes del mundo, organizado por la Federación Aeronáutica Internacional –FAI– en la ciudad de Szeged, Hungría.

Del 8 al 14 de agosto de 2024, se realiza la vigesimoquinta edición del Campeonato Bienal Mundial de Globos Aerostáticos en Szeged, Hungría. La competencia, tiene inscritos para este año, 35 países, 120 pilotos y sus tripulaciones, en total suman 600 personas, trabajando sincrónicamente desde tierra y aire para lograr la victoria. El equipo colombiano que, por primera vez en la historia participa, busca ganar la competencia, luego de superar las rigurosas pruebas, durante los siete días que dura el campeonato. El piloto colombiano, Nelson Garzón, posee amplia trayectoria internacional y confía en su experiencia y en la de su equipo para conseguir el objetivo.

En la entrevista que el equipo del Club Deportivo Aerostático Colombia Balloons, concedió al periódico Infomedia, resaltó la importancia que tiene para ellos la participación de Colombia en este tipo de eventos internacionales, sobre todo porque Nelson, es el único piloto colombiano que posee una licencia internacional, para pilotear globos. En la entrevista, pudo evidenciarse, el sentimiento boyacense y el orgullo por representar a Boyacá. En realidad, los integrantes del equipo, corresponde a la familia Garzón, la mayoría de Ráquira, otro de ellos de Turmequé y uno de Tobia, Cundinamarca; el integrante extranjero que no pudo resistirse al sentir colombiano, es de República Checa, sin duda alguna, por influencias de Nelson Garzón.

El piloto colombiano, lleva más de 20 años en República Checa, trabajando para Kubicek Ballons, la más grande e importante empresa constructora de globos aerostáticos para servicios aeronáuticos. En la empresa, Garzón, se encargaba del mantenimiento y entrenamiento para los centros de servicio y distribución. En sus primeros años en la República Checa y formando parte de la

prestigiosa empresa de Globos Aerostáticos, representó a este país, integrando la delegación como copiloto, así mismo lideró el equipo de meteorología y apoyo en tierra. Su vasta experiencia le permite ejercer como piloto profesional de globos en Colombia, Austria, Alemania, Eslovaquia, República Checa y Bélgica.

La preparación y extensa experiencia del piloto Garzón, permitió la preparación como copiloto, del también boyacense, Jhon Fredy Garavito, quien lo estará acompañando en el globo aerostático, durante las pruebas que deben superar durante los siete días de competencia. Se advierte que, cada día, desde las cuatro de la mañana, el equipo completo debe hacerse presente

para recibir las instrucciones, junto con la correspondiente actividad que deben cumplir durante el día. La competencia se ejecuta tanto en la mañana como en la tarde, aprovechando que, para esta época, los días son más extensos.

En tierra, el equipo boyacense y colombiano, está organizado en dos grupos, uno siguiendo el globo para advertir presencia de otros globos, posibles inconvenientes que se denotan desde tierra y apoyar para el cumplimiento del objetivo; el segundo equipo, está atento en cada punto de referencia durante toda la competencia, guiando al piloto y copiloto al cumplimiento de las marcas que se encuentran en el suelo. El equipo terrestre lo conforman: Deisy Garzón, Cristian Palacios, Nelson Cazallas y Adriana Garzón. La barra colombiana no podía faltar, Nelson pudo reclutar, desde hace varios años, su propia barra liderada por Teresa Pregdova, esposa checa y sus hijos Zoe y Samuel. El equipo boyacense y colombiano completo, con integrantes de República Checa que no se pudieron resistir a los encantos de Ráquira.

Éxitos para estos boyacenses que están dispuestos a ganar y fortalecer la actividad de globo aerostático en Boyacá y Colombia, alternándolo con el servicio de Raquicampin en la ciudad de la más hermosa artesanía colombiana.

SEAMOS PARTE DE LA **HISTORIA**



HUNGRÍA - SZEGED
8 - 14 DE SEPTIEMBRE 2024

De Ráquira para el mundo!
Por Primera vez en la historia un equipo de Colombia estará en un Mundial de Globos Aerostáticos

¡Apoyanos!
Mas informes: Deisy Garzon 3212953412
Club Aerostatico Colombia Balloons

SOPA DE LETRAS DE OBRAS DE ESCRITORES COLOMBIANOS



Por: *Jonny Winston Ballesteros P.*
YOUTUBE: *Jonny70*
Instagram: *Jonnywinstonballeat*

A continuación, debes ubicar en diferentes direcciones 28 obras de la narrativa colombiana de autores tales como Guillermo Edmundo Chaves, Hipólito Palomo, Yehudá Abraham Dumet, Nelson Castillo Pérez entre muchos.

K	U	R	B	M	A	M	E	D	N	A	R	G	A	S	A	C	A	L	X
A	Ñ	P	I	A	D	A	J	O	M	A	R	R	E	I	T	Ñ	A	T	O
L	A	K	O	Ñ	O	S	A	R	E	B	A	Y	A	U	G	S	A	L	Ñ
S	M	E	L	G	R	I	O	T	Y	L	A	K	O	R	A	C	A	L	O
I	E	L	A	R	I	V	I	V	E	D	E	J	A	R	O	C	L	E	R
B	P	G	A	R	R	E	I	T	I	M	E	D	S	O	T	U	R	F	E
I	P	R	O	S	A	A	I	R	A	M	A	L	T	E	L	O	N	A	D
O	K	I	A	R	G	E	N	A	R	B	O	D	R	A	F	S	A	C	A
B	U	E	N	O	S	D	I	A	S	A	M	E	R	I	C	A	R	H	C
T	O	N	E	R	D	U	P	E	S	A	I	L	E	C	X	T	I	A	N
A	D	I	V	S	E	A	U	G	A	L	E	I	D	R	O	A	C	M	A
R	Y	G	M	Z	Ñ	A	N	D	U	E	S	R	T	R	I	N	E	B	R
R	L	A	H	O	J	A	R	A	S	C	A	I	G	A	L	A	S	U	R
E	X	R	Ñ	R	Z	S	E	R	O	T	S	O	P	M	I	S	O	L	A
P	W	O	A	O	V	U	L	A	C	I	O	N	E	S	Z	Y	E	M	B
A	E	V	E	U	L	L	S	A	R	T	N	E	I	M	Ñ	K	W	M	S
L	L	A	N	O	C	H	E	D	E	L	N	A	U	F	R	A	G	O	E
M	A	L	U	C	O	E	L	B	E	J	U	C	O	W	A	G	O	N	D
L	O	K	J	A	D	L	A	P	S	E	E	D	O	T	S	I	R	C	L
J	S	O	M	E	R	E	S	E	U	Q	O	D	I	V	L	O	L	E	E

CRUCIGRAMA ESCRITORES

En el siguiente crucigrama ubica 10 autores de la narrativa colombiana. Algunas letras te sirven de referentes.

JEROGLÍFICO

a X e

E

u X o

K

a

Los textos engrandecen.

Restricciones en el Lago Sochagota tras mortalidad de peces



Foto: Corpoboyacá

Corpoboyacá, Usochicamocha y la administración municipal de Paipa se reunieron el pasado 5 de agosto de 2024, con el fin de discutir sobre el preocupante evento de mortalidad de peces *Cyprinus sp* en el Lago Sochagota.

Allí se acordaron las medidas preventivas y los pasos a seguir. En esta medida, el equipo de laboratorio, profesionales de las Subdirecciones de Recursos Naturales, Ecosistemas y Gestión Ambiental de Corpoboyacá, presentaron la ubicación de los puntos de muestreo que fueron realizados esa misma mañana, y detalló la metodología del mismo, destacando los parámetros que serán objeto de análisis. Se aclaró que, por el momento, solo se disponen de datos in situ, ya que los resultados de los análisis fisicoquímicos y los análisis histopatológicos de los peces colectados estarán disponibles en 15 días.

El delegado de Usochicamocha manifestó durante la

reunión que no es procedente abrir las compuertas del Lago hacia el Río Chicamocha, ya que aún se desconocen las causas del evento, y dicha acción podría afectar el distrito de riego del río y otras condiciones relacionadas.

En este contexto, Corpoboyacá enfatizó la importancia de recolectar todos los peces

muerdos en el Lago, pues la descomposición de estos puede generar malos olores y contribuir al aumento de la carga orgánica en el cuerpo de agua cerrado o cuerpo léntico.

Adicionalmente, el delegado de la administración municipal de Paipa decidió instaurar una restricción temporal a las actividades náuticas y recrea-

tivas en el Lago Sochagota, como medida de precaución, buscando prevenir cualquier impacto negativo en la salud pública y el medio ambiente.

Fue programada la siguiente reunión para el 21 de agosto en la Alcaldía de Paipa para dar seguimiento a las investigaciones en relación a la mortalidad de los peces; junto a los resultados de los análisis de laboratorio se definirán las siguientes medidas de manejo necesarias para abordar la situación de manera efectiva.

Corpoboyacá seguirá al tanto del suceso e informará de manera oportuna a toda la comunidad sobre el desarrollo del evento, y también sobre las acciones interinstitucionales encaminadas a proteger y garantizar la seguridad de la ciudadanía y del ecosistema en el Lago Sochagota.



Corpoboyacá



Foto: Corpoboyacá

“Secretaría de Educación de Boyacá Reitera Invitación al Concurso de Huertas Biopoéticas Escolares y Comunitarias”



La Secretaría de Educación invita a la comunidad educativa a participar en el Concurso Departamental de Huertas Biopoéticas Escolares y Comunitarias de Boyacá. Este concurso es organizado por la Fundación Grupo Liebre Lunar y cuenta con el apoyo del Ministerio de Cultura, la Gobernación de Boyacá, varias secretarías y la Agencia Cultural del Banco de la República. La iniciativa busca fortalecer el sector educativo y comunitario, dar visibilidad a la riqueza agrícola de Boyacá, y preservar la cultura campesina.

Dentro de los objetivos del concurso se encuentran:

- Promover la implementación y el fortalecimiento de huertas escolares y comunitarias biopoéticas como escenarios para la expansión de la conciencia ambiental, el fortalecimiento de las relaciones comunitarias y el avance de una educación interdiscipli-

nar centrada en la experiencia estética y sensible.

- Impulsar la conformación de redes de conocimiento, intercambio e información en el departamento alrededor de los temas implicados en el concurso.

- Convertir al departamento en un refugio emocional y un referente para el país en lo relativo a prácticas de cultivo y cuidado sensible e imaginativo y de las interrelaciones entre la naturaleza, la cultura y la sostenibilidad.

- Destacar a Boyacá como un destino cultural y ambiental del país. En el departamento las huertas escolares en instituciones educativas han sido apoyadas en años anteriores por la Secretaría de Educación de Boyacá, a través del Programa 'Educación Sin Límites', así como por Corpoboyacá.

Los ministerios de Cultura y Educación colaboran para

integrar artes, saberes y educación ambiental en las escuelas, promoviendo el cuidado de la vida y territorios sostenibles. Se preseleccionarán propuestas según requisitos y criterios establecidos. Los proyectos finalistas serán aquellos que alcancen un puntaje mínimo de 90 puntos y serán visitados por el grupo de jurados en el lugar donde se ubica la huerta.

En esta visita se apreciará en vivo el desarrollo de la huerta y se realizará una entrevista adicional. El jurado estará compuesto por personas idóneas en los temas concernientes a las huertas biopoéticas.

Premio a ganadores:

- Se entregará un primer premio de cuatro millones de pesos.
- Se entregará un segundo premio de dos millones de pesos.
- Se entregarán diplomas de reconocimientos a los dos finalistas.

Calendario de la convocatoria:

- Apertura: viernes 31 de mayo, 3:00 p.m.
- Cierre: viernes 30 de agosto.
- Preseleccionados: lunes 16 de septiembre.
- Fallo del jurado: lunes 23 de septiembre.
- Premiación: viernes 4 de octubre.

El concurso se concibe como un proceso pedagógico que tendrá una serie de actividades como:

- Charlas virtuales de información con miembros de la Fundación Liebre Lunar para responder preguntas e inquietudes referidas a la convocatoria.
- Charlas virtuales para generar espacios de reflexión y aprendizaje grupales en temáticas vinculadas con la convocatoria para todas las organizaciones participantes. Habrá invitados especiales y Liebre Lunar.
- Ciclo de charlas presenciales el 12 y 13 de julio en el Centro Cultural Banco de la República en Tunja.
- Documentos, charlas y textos de interés que estarán disponibles en el micrositio de la página web de Liebre Lunar.
- Evento de premiación y exposición pedagógica.

Los interesados en ampliar información sobre este tema pueden dar clic en el siguiente link:

<https://talleresliebrelunar.com/huertas-biopoeticas/>



¡DISFRUTA!
De un vuelo **seguro**
y responsable!
Tu seguridad es lo más importante.

¡RECUERDA!
Si ves a alguien volando cometas **cerca de las redes de energía,**
Comunícate de inmediato con EBSA.

¡PRECAUCIÓN!
Si tu cometa se enreda en los cables de energía, **¡NO la intentes bajar!**
Comunícate de inmediato con EBSA.

¡RECUERDA!
Durante las lluvias, por tu seguridad, **¡NO vuelles cometas!**

(CON LA)
CORRIENTE
NO SE JUEGA



Descubre más consejos
escaneando este QR



Informa a EBSA al 01 8000 999 115
WhatsApp (24h): 310 283 1747

www.ebsa.com.co

¿Sabes cuándo se vence tú revisión técnico mecánica?

**Pregúntanos
escaneando el código**



Pesados



Livianos



Motos







VERIFYPAR
REVISIÓN TÉCNICO MECÁNICA

Av. Norte #46-30

 [@verifycartunja](https://www.instagram.com/verifycartunja)